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Abstract

        
Sister chromatid exchange frequencies (SCE) were determined in 17 cases of clinically and radiologically verified ankylosing spondylitis and in 8 healthy volunteers. The study was performed using stimulated lymphocytes with and without the previous induction by Mitomycin C. The results of the non-induced spondylitis group ranged between 3.3 and 5.6 SCE/cell, those of the controls between 3.7 and 6.8 SCE/cell. The means for patients and controls with induction were 28.5 and 26.8 SCE/cell respectively. No significant differences were found in either of the cases.


      
        
Zusammenfassung

        
Bei 17 Patienten mit klinisch und röntgenologisch verifizierter Spondylitis ankylosans sowie bei 8 gesunden Probanden wurden die Schwesterchromatidaustauschraten (SCE) bestimmt. Die Untersuchungen wurden sowohl ohne als auch mit vorangehender Induktion mit Mitomycin C an den stimulierten Lymphozyten durchgeführt. Die in der Bechterew-Gruppe gefundenen Werte ohne Induktion lagen zwischen 3,3 und 5,6 SCE/Zelle, jene für die Kontrollgruppe zwischen 3,7 und 6,8 SCE/Zelle. Die Mittelwerte für das Patienten- und Kontrollkollektiv mit Induktion betrugen 28,5 bzw. 26,8 SCE/Zelle. In beiden Fällen waren keine signifikanten Unterschiede nachweisbar.
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